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Ata de Nº04 /2023, aos três dias do mês de março de dois mil e vinte e três, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Glauber de Oliveira Lima, Marcos 
Martins Ferraz, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor 
presidente solicitou que a secretária Poliana Alves em nome da Mesa Diretora faça uma 
Moção de Aplauso a jovem Isamara Mendes da Silva, jovem candidossalense que fez 
parte do lançamento do Programa do novo Bolsa Família do Governo Federal levando o 
nome de Cândido Sales para o Brasil e o mundo, que venceu na vida através do seu 
estudo servindo de exemplo para todos os jovens da cidade. O senhor presidente solicitou 
que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura 
da Ordem do Dia: 
 
 
 
OFÍCIO 012/2023 – SEC. SAÚDE – LEITURA 
 

 
 
OFÍCIO 005/2023 – GAB/JUÍZO - LEITURA 
 
 

 
 
OFÍCIO 006/2023 – GAB/JUÍZO - LEITURA 
 

 
 
INDICAÇÃO Nº 001, DE 27 FEVEREIRO DE 2023 
 

“Pavimentação de piso intertravado de concreto em todo o circuito de festa do Balneário Porto de 
Santa Cruz.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
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INDICAÇÃO Nº 002, DE 27 FEVEREIRO DE 2023 
 

“Construção de uma ‘Canaleta para escoamento de água’ na entrada de Quaraçu no Bairro 
Alecrim, vindo por Belo Campo até o mercado de Dena na Av. Saturnino Pereira.” 

 

REQUERENTE: Marcos Martins Ferraz 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 
 
Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente, o presidente informou os novos líderes de bancadas de oposiçao: Marcos 
Martins Ferraz, vice líder Ivano Pereira França e situaçao, Alva Suzana Ferraz de Araújo 
e Ferraz. Convidou para fazer uso da palavra o vereador Cleomar Prado cumprimentando 
e saudando a todos dizendo que essa semana houve a prestação de contas municipal 
ressaltando a responsabilidade do prefeito Maurílio nos gastos em todas as secretarias 
citando as diversas obras no município enfatizando o trabalho e transparência, falou do 
equipamento recebido no Povoado de Água Verde na abertura do poço artesiano; disse 
que a quadra no referido povoado já está quase pronta faltando apenas alguns ajustes; 
falou também que no povoado da Estiva receberam os técnicos da operadora VIVO para 
marcar o local onde será instalada a torre para o sinal telefônico das demais operadoras; 
em reunião com o secretario Helio Fortunato afirmou que já foram autorizadas as 
roçagens das estradas e que o prefeito deu sinal para contratar a equipe para fazer o 
trabalho; falou das cobranças ao prefeito e que respondeu com o trabalho, enfatizando 
que o papel do vereador é fiscalizar; falou das pavimentações do Loteamento Primavera, 
da notícia do saneamento básico para ter mais qualidade de vida podendo receber 
grandes fábricas gerando emprego e renda para continuar crescendo; em aparte o 
vereador Glauber Lima disse parabenizar em partes o discurso do colega, falando que 
esgotamento sanitário é importante para o município na geração de emprego e renda, 
mas lembrou que alguns vereadores votaram contra entre os anos de 2000/2004 e nos 
anos seguintes foram aprovados por outros vereadores, que essa obra é de 
responsabilidade da Embasa junto ao governo do estado e federal; o vereador Cleomar 
disse que vão aparecer muitos autores da obra, e que vereadores mal auxiliados não 
votaram com responsabilidade como foi votado em 2018 e que dias melhores virão 
citando o privilégio de sua pessoa e o vereador Marcos Martins terem votado a favor e 
que o prefeito viabilizar tudo; pediu para se ausentar para acompanhar as máquinas no 
povoado de Água Verde e que retirasse a sua Indicação 001 da pauta deixando para 
próxima sessão. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins 
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cumprimentando e saudando a todos justificando sua ausência na sessão passada e que 
acompanhou os discursos dos colegas enfatizando a sua tristeza dos mesmos 
defenderem o prefeito e que não saem às estradas do município para ver a situação das 
mesmas, que existem estradas que no período de dois anos nunca foi roçada, porém, 
primeiro é feito a roçagem e depois o patrolamento; criticou a fala do vereador Cleomar 
onde disse que na prestação de contas os secretários falaram de onde está saindo o 
dinheiro para fazer quadras e que, porém o dinheiro dos impostos precisa ser aplicado 
bem para o município, que seiscentos mil para cobertura de uma quadra é um absurdo; 
que a saúde é uma das piores dos últimos tempos, só defende o governo para quem tem 
vantagens e é vergonhoso as pessoas não conseguirem marcar um exame simples, falou 
das cotas de ultrassom para Quaraçu sendo duas a cada quinze dias demonstrando a sua 
indignação citando as demais cotas; disse que ouviu falar que os festejos do Porto de 
Santa Cruz em parte foi bom, mas teve diversos problemas e que o mesmo não teria sido 
reformado se não tivesse pressão nas redes sociais; falou que na gestão da ex prefeita 
Lora Pontes que todos foram atendidos nos carros da saúde e que tinha a esperança do 
prefeito sendo medico mudaria o quadro pra melhor, mas que ficou pior; chamou atenção 
para o Ano Letivo, que diversas cidades já iniciou e que Cândido Sales está em atraso e 
as escolas ainda se encontram em fase de reforma; em aparte o vereador Glauber falou 
do Oficio 012/2023 enviado da Secretaria de saúde enfatizando a falta de especialistas na 
área demonstrando a sua preocupação com a saúde e algumas faltas graves e que irá 
cobrar esclarecimentos; o vereador Marcos Martins concluiu falando do então ofício, 
criticando a falta de dermatologista para o município e lamentou os dois anos de descaso 
e disse que no ano vindouro da eleição o prefeito e sua equipe tentará manipular a todos; 
o presidente justificou as ausências dos vereadores Luduvico, Ivano e Elias Neto. Em 
seguida fez o uso da palavra a vereadora líder da situação Alva Suzana cumprimentando 
e saudando a todos dizendo que se sente bem em estar toda sexta-feira na câmara pela 
qualificação dos servidores da casa; compartilhou de sua alegria pelo orgulho de Isamara 
Mendes mostrando como administrar uma renda através do Bolsa Família, e muitos 
amigos a ligaram com choro pelo exemplo em rede nacional de uma jovem 
candidossalense demonstrando satisfação; parabenizou os professores em especial de 
Quaraçu pela responsabilidade que levou os alunos a serem aprovados no vestibular e 
Enem citando os nomes dos mesmos enfatizando a importância dessas aprovações 
mesmo sendo ensino público e zona rural sendo motivo de felicidade e parabenizou 
também os diretores escolares pela Jornada Pedagógica pelo destaque em desempenhar 
bem o seu papel; em aparte o vereador Marcos Martins ratificou o destaque que os alunos 
de Quaraçu sempre tiveram nas provas do Enem e vestibular parabenizando-os; a 
vereadora Suzana falou do pedido que o colega vereador fez em relação a rede para ser 
instalada no campo society que já se encontra de posse da mesma e que logo será 
colocada para evitar transtorno aos moradores; enfatizou a questão das estradas e ruas 
do distrito e disse que o secretário já passou para o prefeito pedindo urgência; 
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parabenizou o prefeito pela prestação de contas e encerrou com agradecimentos a Deus. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima cumprimentando e saudando a 
todos chamando a população a participar mais das sessões, parabenizando os 
vereadores Marcos Martins e Alva Suzana pela liderança das bancadas, externou 
condolências às famílias de Marília e da professora Vandir pelo falecimento dos entes 
queridos e pediu oração para o aluno Marcos Mateus internado em estado grave em 
Vitória da Conquista; repudiou o discurso chenofóbico e preconceituoso do vereador 
Sandro Fantinel da cidade de Caxias do Sul contra o povo baiano enaltecendo - o como 
estado fundamental para a economia brasileira e que a câmara de vereadores de Cândido 
Sales não compactua com tal comportamento chenofóbico e preconceituoso; de antemão 
parabenizou a todas as mulheres pelo seu mês homenageando as três vereadoras desta 
casa, as servidoras e todas candidossalenses; demonstrou sua satisfação pela jovem 
Isamara Mendes que estudou no colégio estadual do município pelo discurso para toda 
nação no lançamento do novo programa Bolsa Família falando de sua história de vida e 
falou da importância desses programas governamentais para o sustento de nossa cidade 
sendo políticas públicas fundamentais para uma cidade gerando impactos positivos e 
pediu para ser votada e entregue a Moção de Aplauso a jovem Isamara Mendes; 
demonstrou a sua alegria pela aprovação de todos os alunos nos vestibulares e Sisu 
falando que nossa cidade tem bons professores e muito mais jovens terão o seu espaço 
nas universidades; em aparte o vereador Marcos Martins demonstrou a sua alegria da 
jovem Isamara ser de Cândido Sales ressaltando que temos bons professores; fez um 
apelo em nome do time de futebol de Lagoa do Timóteo que estão sendo impedidos de 
usar o campo pela administração local pedindo providências cabíveis; o vereador Glauber 
falou dos contrastes em trazer boas notícias nacionais em relação a nossa cidade quanto 
à perseguição de alguns aos desportistas locais e pediu que o coordenador de esporte de 
Quaraçu reveja a decisão de impedir o uso do campo pedindo que atenda todos de forma 
digna; falou do início do Ano Letivo que segundo o diário oficial já deveria ter começado, 
que ao procurar respostas foi informado que as escolas estão sendo feitas reparos e ao 
fazer uma visita a cidade percebeu que não estão sendo reformadas e não justifica o 
atraso; finalizou falando da grave situação da saúde do município onde não está tendo 
nem os medicamentos básicos que não é falta de recursos entrando mais sete milhões 
por mês e falou da falta de dermatologista e neurologista para avaliação enfatizando o 
sofrimento do povo;chamou atenção para o aumento de casos de zika e chikungunya que 
precisa ser feita uma higienização nos terrenos baldios; cobrou também o repasse do piso 
salarial dos enfermeiros e professores, encerrando pedindo atenção  às perseguições que 
alguns servidores tem feito. Não estando presentes o vice presidente e o primeiro 
secretário, o presidente Simplício passou a presidência para o segundo secretário 
Glauber Lima para o convocá-lo; cumprimentou e saudou a todos demonstrando a sua 
satisfação pela jovem Isamara Mendes pelo seu discurso a nível nacional levando o nome 
de nossa cidade e disse que o presidente Lula dá oportunidade para o povo carente e 
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simples; disse ter tido uma reunião com a diretora das Escolas Regionalizadas, Geane e a 
mesma informou que as aulas no lado “B” irão começar no dia treze de março devido as 
reformas, os pais dos povoados Lagoa do Moreira e Boi Bravo solicitaram uma reforma 
desde o mês de dezembro e a sua pessoa como vereador fez a cobrança deixando tudo 
esclarecido e que está fazendo sua parte; disse que foi informado pelo prefeito e 
secretária Jouana que os atendimentos de cardiologista e ultrassonografia retomarão 
semana vindoura; disse que as estradas do lado “B” começarão  a serem roçadas 
próxima semana segundo o secretário de administração e finalizou dizendo das suas 
cobranças principalmente da área da saúde enfatizando a aprovação do seu nome dentro 
da região na qual representa e que defende o povo com simplicidade e humildade; o 
presidente em exercício Glauber Lima registrou presenças de personalidades na plenária. 
Retomando a presidência Simplício disse que em sua região do lado “B” está tendo 
atendimento de Psicóloga, algo que nunca houve e que a mesma estava necessitando. O 
vereador Marcos Martins pediu Questão de Ordem, fez um requerimento verbal pedindo 
que o coordenador de esportes Jamerson Alves dê uma explicação pelo qual um dos 
times de futebol no povoado de Lagoa do Timóteo está sendo impedidos de usarem o 
campo e que se preciso fará um Requerimento para que vote nessa casa. Baseado no 
Regimento Interno o vereador Glauber pedindo permissão ao vereador Marcos para que 
retirasse a Indicação 002/2023 de sua autoria, pois a Indicação 001/2023 de autoria do 
vereador Cleomar já foi retirada de pauta, visto que estão em cinco vereadores, pois 
alguns faltaram por motivos de saúde e pessoais e outros tiveram que saírem da sessão 
por motivos de força maior; foi colocada em votação e aprovada por todos a retirada das 
Indicações citadas, ficando para próxima semana. Não havendo mais nada a tratar o 
senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão marcando a 
próxima para sexta-feira dia 10 de março e pediu que se encerrasse a presente Ata 
lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e 
assinada pelos presentes.     
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